

# **Ungleichheit unter der Lupe: Eine Dekomposition der Erwerbseinkommen**

*Ulrike Stein*

## **Zusammenfassung:**

Die Ungleichheit der Haushaltsnettoeinkommen in Deutschland ist bis 2005 stark angestiegen, die der Erwerbseinkommen sogar bis ins Jahr 2010. Den Erwerbseinkommen kommt als wichtigster Bestandteil der Haushaltseinkommen eine zentrale Rolle zu. Die Aufschlüsselung der Haushaltseinkommen in verschiedene Einkommenskomponenten zeigt die der Erwerbseinkommen für verschiedene Einkommenschichten auf und verdeutlicht wie sie sich über die Zeit verändert haben. Zudem zeigt eine Dekompositionsanalyse, dass die Zunahme der Erwerbseinkommensungleichheit zwischen 1995 und 2014 auf die divergierenden durchschnittlichen Erwerbseinkommen der verschiedenen Gruppen auf dem Arbeitsmarkt und etwas abgeschwächt auf die zunehmende Erwerbseinkommensheterogenität innerhalb der einzelnen Gruppen zurückzuführen ist. Ohne die ungleichheitsreduzierende Wirkung der Veränderungen in der Beschäftigungsstruktur wäre die Ungleichheit nach 2010 sogar noch weiter gestiegen.

## *Abstract: Inequality and the Role of Earnings: A Decomposition-Analysis*

Income inequality has risen in Germany until 2005 and earnings inequality even until 2010. Earnings are the key source of household income. Decomposing household income into several income sources shows the importance of earnings for different income brackets and how earnings have changed over time. In addition, a decomposition analysis shows that between 1995 and 2014, the increase in earnings inequality is due to diverging average earnings of different groups in the labor market and, to a lesser extent, to increasing earnings heterogeneity within each group. Without the inequality-reducing impact of the changes in the employment structure, earnings inequality would have actually further increased after 2010.

*JEL-Klassifizierung: D31, J21, J31, J39*